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 В течение двух дней на 
минувшей неделе в  Орле 
на базе ОрелГТУ проходил 
семинар-тренинг «Основы 
бережливого производства: 
инструменты и технологии 
развертывания». Его 
организаторами  выступили 
АНО «Региональный центр 
качества» совместно с 
администрацией Орловской 
области.

Сегодня, когда российский ры-
нок активно развивается, жесткая 
конкуренция диктует свои условия, 
заставляя компании предприни-
мать срочные меры, которые позво-
лят им не только выжить, но и эф-
фективно работать на рынке.

В настоящее время существует 
множество подходов и методик к 
проблеме повышения эффективно-
сти производства и конкурентоспо-
собности. Одной из самых дей-
ственных можно по праву считать 

концепцию «Бережливое производ-
ство», разработанную компанией 
«Тойота» — лидером мирового ав-
томобилестроения. Данная концеп-
ция уже успешно внедряется во 
многих странах мира. Российский 
бизнес пока в начале пути.

В АНО «Региональный центр ка-
чества» в течение нескольких лет 
проходят семинары, посвященные 
системам качества на предприятии, 
собирая достаточное количество 
слушателей. Российские предпри-
ятия начали понимать, что без ко-
ренных изменений подходов к про-
изводственному процессу, принци-
пов мышления невозможно добить-
ся успеха. Вероятно, поэтому семи-
нар-тренинг по бережливому про-

изводству вызвал нескрываемый 
интерес у орловских предпринима-
телей. Узнать как можно больше об 
этой концепции пришли представи-
тели промышленной отрасли, агро-
промышленного комплекса, торгов-
ли и услуг.

— На предприятиях, где внедря-
ется система бережливого произ-
водства, снижаются производст-
венные затраты,  увеличивается за-
работная плата, заметно повышает-
ся качество продукции, активно 
продолжается модернизация про-
изводства, — отметил в своем вы-
ступлении бизнес-тренер, ведущий 
консультант по «бережливому про-
изводству» Ярославской торгово-
промышленной палаты Д.Е. Волков. 
— Ценность системы не столько в 
наведении порядка, сколько в раз-
витии персонала предприятия, а 
главный секрет успеха внедрения 
системы в том, что сотрудники на-
чинают понимать то, что они сами 
могут улучшить свое рабочее ме-
сто. Одной из главных задач, кото-
рую должен ставить перед собой 
руководитель, является изменение 
мышления людей, изменение куль-
туры производства и отношения к 
работе персонала.

Прошедший семинар-тренинг 
показал, что  орловские предприни-
матели готовы к этим изменениям, 
готовы к активным действиям. 

Елена ВНУКОВА.

Бережливое 
производство

НАША СПРАВКА
Бережливое производство (Lean production) — это один из ме-

тодов менеджмента и управления качеством, обеспечивающий 
долговременную конкурентоспособность без существенных ка-
питаловложений. Теория и концепция бережливого производ-
ства зародилась в 1950-х годах в Японии как комплексное реше-
ние задачи повышения эффективности бизнеса и его развития.

В основе бережливого производства лежит идея, в соответст-
вии с которой любые действия на предприятии необходимо рас-
сматривать с точки зрения клиента: создает это действие цен-
ность для клиента или нет?

В результате перехода на использование принципов бережли-
вого производства удается снизить потери, высвободить часть  
персонала для решения других вопросов, сократить цикл произ-
водства, снизить издержки и повысить качество продукции.

Пионером этого подхода стала компания «Тойота», которая 
благодаря его использованию добилась выдающихся результа-
тов.

Главный герой национальных проектов — человек
КОНФЕРЕНЦИЯ

КАК ЖИВЁШЬ, 
ШКОЛА?

Так сложилось, что ко всякого ро-
да реформам мы привыкли отно-
ситься с некоторой долей недове-
рия. Вот и идея приоритетного на-
ционального проекта «Образова-
ние» в педагогических кругах была 
принята неоднозначно. 

— Да, были сомнения, — при-
знаётся начальник отдела общего и 
профессионального образования 
администрации Колпнянского рай-
она З.М. Бухтиярова. — Душа боле-
ла прежде всего за сельскую школу: 
какие изменения принесут нововве-
дения, придут ли в глубинку прези-
дентские гранты?.. И вот проекту 
уже больше двух лет. А о том, на-
сколько он успешен, говорят ре-
зультаты его реализации. Это и без-
условное улучшение материально-
технической базы образовательных 
учреждений, и повышение прести-
жа учительской профессии.

Именно об этих результатах и о 
том, чем живёт школа сегодня, го-
ворили педагоги — участники кон-
ференции, работавшие в секции 
№ 1 на базе школы № 39 города Ор-
ла. 

Площадка для обсуждения акту-
альных вопросов реализации наци-
онального проекта «Образование» 
была выбрана не случайно. Школа с 
гуманитарными гимназическими 
классами по праву считается одной 
из ведущих на Орловщине. Здесь 
огромное внимание уделяется 
опытно-экспериментальной и инно-
вационной деятельности. На базе 
школы созданы научно-методичес-
кие кафедры, успешно работают эк-
спериментальные площадки, науч-
ные общества. Занятия ведут высо-
коклассные педагоги, в том числе и 
преподаватели Орловского госу-
дарственного университета. Как ре-
зультат — высокие показатели 
школьной успеваемости и поступ-
ления выпускников в вузы. 

В 2006 году это учебное заведе-
ние было отмечено  президентским 
грантом. По словам директора шко-
лы И.Н. Иваненко, полученные сред-
ства (один миллион рублей) были 
направлены на улучшение матери-
ально-технической базы. Благодаря 
национальному проекту современ-
ной техникой удалось оборудовать 
кабинет информатики. В классе по-
явились плазменные экраны, интер-
активная доска. А приобретённая 
спутниковая антенна позволила учи-

телям и школьникам принимать 
учас тие во всероссийских и даже 
международных семинарах и кон-
ференциях. 

Разговор продолжила начальник 
управления общего образования 
администрации города Ливны 
Е.В. Астахова. Елена Витальевна 
рассказала о том, что за время реа-
лизации национального проекта 
«Образование» семь ливенских пе-
дагогов были удостоены президент-
ских грантов, три школы, внедряю-
щие инновационные образователь-
ные программы, получили по одно-
му миллиону рублей, хорошие ре-
зультаты даёт и подпрограмма про-
екта о дополнительных выплатах за 
классное руководство. Так, в воспи-
тательной работе наметилась чёт-
кая тенденция сотрудничества учи-
телей и родителей, снизилась под-
ростковая преступность. Немалая 
заслуга педагогов и в том, что до 
62% увеличилось количество уча-
щихся, посещающих различные 
секции и кружки по интересам. Дети 
хотят быть лидерами, и учителя их 
всячески в этом поддерживают. 
Особое внимание уделяется работе 
с одарёнными детьми и по под-
держке творческой молодёжи.

 Вместе с тем остаётся ещё очень 
много нерешенных вопросов, отме-
тила Е.В. Астахова. В более основа-
тельной государственной под-
держке нуждаются учреждения до-
школьного и дополнительного об-
разования. Детальной доработки 
требует и программа по оснащению 
школ автобусами.

Своим опытом работы с участни-
ками конференции поделилась ди-
ректор средней общеобразователь-
ной школы № 7 города Мценска 
О.И. Сонина. Инновационная изю-

минка этого образовательного уч-
реждения — социальное проекти-
рование.

— Наша главная задача — подго-
товить ребёнка к жизни, воспитать 
активного гражданина страны, не-
равнодушного к проблемам обще-
ства, — уверена Ольга Ивановна.

В разработке социально значи-
мых проектов участвуют школьники 
самых разных возрастов. Разнооб-
разны и темы, которые поднимают 
дети. Вот только несколько назва-
ний соцпроектов: «Мы верим: будут 
имена, которых нет на обелиске», 
«Здоровый XXI век», «Народ и нации 
едины!», «Кто, если не я?».

По словам О.И. Сониной, за вре-
мя работы по программе социаль-
ного проектирования изменилось 
отношение к самой школе. Родите-
ли, бабушки и дедушки активно по-
могают своим чадам и в сборе ма-
териалов о Великой Отечественной 
войне, и в организации сотрудниче-
ства с детскими домами.

Ничуть не хуже городских школ 
на конференции были представле-
ны и сельские. Одна из них — Мали-
новская — находится на самом вос-
токе области, в Краснозоренском 
рай   оне.

— Сегодня нашу школу не узнать, 
— говорит её директор Г.А. Азжеу-
рова. — Мы капитально отремонти-
ровали здание, оснастили новым 
учебным оборудованием кабинеты, 
наши учителя прошли переподго-
товку. И вот в школе появились пер-
вые медалисты. 

Надо сказать, что разительные 
перемены в жизни не только школы, 
но и села произошли благодаря 
московскому инвестору, кстати, вы-
пускнику Малиновской школы.

В этом году коллектив подал за-

явку на участие в конкурсе образо-
вательных учреждений, внедряю-
щих инновационные программы 
обучения. И есть уверенность, что 
заветный президентский грант бу-
дет получен.

Однако, как отмечали педагоги, 
национальный проект не идеален. В 
ходе его реализации был выявлен 
целый ряд недостатков. На секции 
учителя активно вносили предложе-
ния, которые, по их мнению, суще-
ственно изменили бы положение 
дел. Например, директор Верхов-
ской средней школы А.Ф. Селютин 
за то, чтобы предоставить больше 
прав учителю в комплектации свое-
го кабинета. Не секрет, что приходя-
щее по нацпроекту учебное обору-
дование не всегда соответствует 
тому, что хотелось бы иметь под ру-
кой на уроке.

Много нареканий вызывает и 
программа компьютеризации об-
щеобразовательных учреждений. 
Да, в школы приходят новые ком-
пьютеры, практически завершено 
подключение к сети Интернет, но 
вот качество услуг по информаци-
онному обеспечению оставляет же-
лать лучшего.

Все предложения педагогов бы-
ли внесены в резолюцию областной 
научно-практической конференции. 
Уже на этой неделе документ будет 
представлен для обсуждения в Ми-
нистерство образования.

В ИНТЕРЕСАХ 
ПАЦИЕНТОВ И ВРАЧЕЙ

Участники конференции, рабо-
тавшие в секции № 2, а это предста-
вители управления здравоохране-
ния области и города, главные вра-
чи районных больниц, терапевты, 
педиатры, представители медицин-
ского института, собрались в Ор-
ловском перинатальном центре (об-
ластной роддом), чтобы обсудить 
положительные и отрицательные 
моменты, которые были выявлены в 
ходе реализации национального 
проекта «Здоровье». И не случайно 
обсуждение наболевших тем проис-
ходило в родильном доме, ведь 
охрана детства и материнства — 
одно из важнейших направлений 
проекта.

Хозяйка центра — главный врач 
О.К. Пехото подробно рассказала о 
своём лечебном учреждении, о том, 
что сделано для областного роддо-
ма в рамках проекта. Отрадно, что 
увеличилось количество родов, в 

том числе и вторых родов. Правда, 
на увеличение семьи решаются в 
основном сельские женщины, го-
родские не торопятся обзаводиться 
вторым ребенком и составляют все-
го 30 процентов из общего числа 
рожениц.

Задача нацпроекта заключается  
и в том, чтобы обеспечить будущей 
маме и её малышу наиболее полное 
обследование и до родов, и после. 
За счет средств, полученных от ро-
довых сертификатов (одно из на-
правлений нацпроекта), роддом по-
лучил новый аппарат УЗИ, удалось 
полностью переоснастить лабора-
торию, оборудовать единственный 
в области кабинет плазмофореза, 
новое оснащение появилось в отде-
лении новорожденных.

Но, как отметила О.К. Пехото, в 
развитых странах на финансирова-
ние здравоохранения тратится 4,8 
процента валового внутреннего 
продукта, у нас пока 3,3 процента.

О проблемах и достижениях  сво-
ей службы рассказала главный врач 
Орловской городской станции ско-
рой помощи Н.Н. Панченко. Одной 
из заслуг нацпроекта является то, 
что наконец на скорую помощь об-
ратили должное внимание. С начала 
реализации проекта здесь  получи-
ли 15 автомобилей с комплектом  
искусственной вентиляции легких, 
наркозным оборудованием, элект-
рокардиографом, дефибриллято-
ром, глюкометром, комплектом 
шин. В Северном районе появилась 
новая подстанция, выделено поме-
щение и в Заводском районе.

Но по-прежнему существует кад-
ровая проблема. На станции скорой 
помощи трудится 24 бригады, в ко-

торых подавляющее большинство 
— фельдшеры, врачей катастрофи-
чески не хватает. При этом с каж-
дым годом увеличивается нагрузка 
на службу скорой помощи, растет 
количество вызовов — сейчас их 
около 300 в сутки.

На конференции выступил пред-
ставитель медицинского института 
ОГУ А.В. Лебедев. Он говорил о вы-
соком уровне подготовки студен-
тов, о всевозможных международ-
ных научных мероприятиях, прохо-
дящих на базе института, о победах  
студентов — будущих хирургов на 
всероссийских олимпиадах, конкур-
сах.

По мнению А.В. Лебедева, в инс-
титуте есть (и немало!) студенты, 
ради которых хочется заходить в ау-
диторию и читать лекции.

Все участники конференции ак-
тивно высказывали мнения по пово-
ду положительных и отрицательных 
моментов в реализации нацпроек-
та. Конечно, была единогласно от-
мечена позитивная работа по пере-
оснащению лечебных учреждений, 
во всех районных больницах появи-
лась та или иная современная тех-
ника. 

Много говорили о повышении оп-
латы труда медиков, но все отмети-
ли, что процесс этот не продуман до 
конца. Присутствующие высказыва-
ли мнения о том, что не должно быть 
большой разницы в зарплате между 
участковым врачом и узким специа-
листом, а также доктором стацио-
нара, между медиком ФАПа и меди-
ком сельской амбулатории.

Главный врач одной из районных 
больниц посетовал, что в связи с 
разницей в оплате труда его заве-
дующие терапевтическим и педиат-
рическим отделениями перешли в 
участковые врачи. На конференции 
шла речь и о низкой зарплате води-
телей скорой помощи.

Есть сложности с компьютерным 
и программным обеспечением, от-
чего оперативность работы заметно 
снижается.

Участники конференции приняли 
решение, в котором были отражены 
все предложения по улучшению ра-
боты в реализации национального 
проекта «Здоровье». Эти предложе-
ния будут отправлены в Министер-
ство здравоохранения и социально-
го развития Российской Федера-
ции.

Ольга ЧАНОВА.
Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

В Орловском государственном институте искусств и культуры состоялась областная 
научно-практическая конференция «Приоритетные национальные проекты как форма 
развития региональной социальной сферы». В центре внимания — актуальные вопросы 
реализации национальных проектов «Образование» и «Здравоохранение». 
Пленарное заседание открыл руководитель департамента социальной политики 
Орловской области В.В. Поляков. Он подвёл некоторые итоги реализации проектов, 
главные из которых — снижение естественной убыли населения, показателей детской 
смертности, развитие инновационной деятельности школ.
— Несмотря на масштабность проведённых работ, сделать предстоит ещё очень много, 
— подчеркнул Владимир Викторович. 
По его словам, на ближайшие два года в реализации национального проекта 
«Здравоохранение» приоритетными направлениями станут борьба с сердечно-
сосудистыми заболеваниями и снижение смертности в ДТП. Что касается проекта 
«Образование», то здесь особое внимание будет уделено переходу на новые 
стандарты обучения, кадровой подготовке, интеграции вузов.
По окончании пленарного заседания работа научно-практической конференции 
продолжилась в секциях.  

Выступает Т.Г. Тарасова, заместитель начальника управления здраво-
охранения департамента социальной политики Орловской области.

Обсуждение национального проекта во время перерыва в работе 
научно-практической конференции (врачи Орловской области).

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
КОЛЛЕГИЯ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
18 апреля 2008 г.          №119
г. Орел

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ КОЛЛЕГИИ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
№ 114 ОТ 22 МАЯ 2007 Г. «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ СТАВОК ПЛАТЫ ЗА ЕДИНИЦУ 

ОБЪЁМА ПО ДОГОВОРУ КУПЛИ-ПРОДАЖИ ЛЕСНЫХ НАСАЖДЕНИЙ 
ДЛЯ СОБСТВЕННЫХ НУЖД, РАСПОЛОЖЕННЫХ НА ЗЕМЛЯХ ЛЕСНОГО ФОНДА 

В ГРАНИЦАХ ТЕРРИТОРИИ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ»
В соответствии с п. 4 ст. 76 Лесного кодекса РФ и п. 5 ст. 20.1. Закона Орловской области «О системе орга-

нов исполнительной государственной власти Орловской области» от 10 декабря 2001 г.  № 229-ОЗ КОЛЛЕГИЯ 
ПОСТАНОВЛЯЕТ:  

1. Внести в приложение к постановлению коллегии 
Орловской области №114 от 22 мая 2007 г. «Об утверж-
дении ставок платы за единицу объёма купли-продажи 
лесных насаждений для собственных нужд, расположен-
ных на землях лесного фонда  в  границах территории  
Орловской области» следующие изменения:              

1) абзац 1 изложить в следующей редакции:
«Ставки  платы  по договору  купли-продажи лесных  

насаждений для собственных нужд, расположенных на 
землях лесного фонда в границах территории Орловской    
области    (далее — ставки),    разработаны   в соответст-
вии с п. 4 ст. 76 Лесного кодекса РФ. За основу взяты ми-
нимальные ставки, действующие в настоящее время и 

утверждённые постановлением Правительства РФ 
№ 310 от 22 мая 2007 г.»;

2) в абзаце 4 слова «и выборочных» исключить;
3) таблицу 2 «Ставки платы за единицу объёма древе-

сины основных лесных (лесообразующих) пород» изло-
жить в новой редакции согласно приложению к настоя-
щему постановлению.

2. Настоящее постановление вступает в силу по исте-
чении 10 дней с момента опубликования.

3. Контроль   за   исполнением  настоящего   постанов-
ления   возложить на первого заместителя губернатора и 
председателя коллегии В.А. Кочуева.

Председатель коллегии            Е.С. СТРОЕВ.

Приложение 
к постановлению коллегии 
Орловской области
от 18 апреля 2008 года № 119

Таблица № 2. Ставки платы за единицу объема древесины основных лесных (лесообразующих) пород

Лесные породы Разряд такс Расстояние 
вывозки,
км

Ставка, рублей за 1 плотный куб. м

Деловая древесина без коры Дровяная 
древесина (в 
коре)крупная средняя мелкая

1 2 3 4 5 6 7
Сосна 1 До 10 183,24 130,86 65,7 4,5
Лиственница 1 До 10 146,16 104,76 52,38 4,5
Ель 1 До 10 165,24 117,54 59,22 4,5
Дуб, ясень, клён 1 До 10 549,36 392,76 197,82 16,2
Берёза 1       До 10 91,44 65,7 33,12 5,58
Ольха чёрная, ильм, липа 1 До 10 54,72 39,06 20,16 1,26
Осина, ольха белая, тополь 1 До 10 17,82 13,32 7,2 0,36

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

Вместе с тем на федеральном 
уровне на протяжении всего эта-
па реформирования было приня-
то большое количество норматив-
но-правовых актов, регламенти-
рующих земельные правоотноше-
ния. К сожалению, не всегда они 
носили последовательный харак-
тер, до настоящего времени не 
определен орган специальной 
компетенции по изъятию земель 
сельскохозяйственного назначе-
ния у недобросовестных пользо-
вателей. 

К заседанию коллегии области 
департаментом аграрной полити-
ки совместно с заинтересованны-
ми органами исполнительной 
власти федерального и областно-
го уровней подготовлен пакет ма-
териалов по внесению изменений 
в областное законодательство в 
сфере государственного земель-
ного контроля.

Губернатор, подводя итоги об-
суждения, подчеркнул, что вопрос 
рационального использования 
земель сельскохозяйственного 
назначения является одним из са-
мых сложных в целом по стране. 
Далеко не всегда и не везде орга-
ны власти подошли к осознанию 
реальной остроты ситуации.

«Мы всегда говорили, что зем-
ля — это особая категория и отно-
шение к ней должно быть особое. 
Установка была и остается на то, 
чтобы сохранить землю в собст-
венности крестьян, отдавать ее в 
аренду тем, кто сможет эффек-
тивно работать. Наша цель — за-
щитить крестьянина. Никто не мо-
жет посягать на его права», — от-
метил Е.С. Строев.

В настоящее время, когда нет 
сформировавшейся, действи-
тельно рыночной цены на землю, 
нельзя выключать государство из 
контроля за этими процессами. 
Даже в странах с высокоразвитой 
рыночной экономикой государ-
ство оставляет за собой набор ин-
струментов, позволяющих напря-
мую влиять на земельные право-
отношения. Вместе с тем, как 
подчеркнул губернатор, размы-
тость юридических норм и поня-
тий в земельном законодатель-
стве на руку тем, кто скупает зем-
лю за бесценок, не думая о разви-
тии аграрного комплекса, о лю-
дях, но с единственной целью — 
нажиться на ее дальнейшей пере-
продаже. 

«В Орловской области мы всту-
пили в принципиально новый этап 
— обеспечение эффективного ис-
пользования земель. На началь-
ном этапе приоритетами для нас 
были передача земли крестья-
нам, отработка различных моде-
лей хозяйствования, привлечение 
инвестиций. Теперь на первый 
план выходит работа по повыше-
нию эффективности использова-
ния земли: нужно, чтобы каждый 
гектар работал производительно 
и чтобы развивалось современ-
ное многоотраслевое сельское 
хозяйство», — сказал руководи-
тель региона.

По инициативе губернатора 
при департаменте аграрной по-
литики будет создан уполномо-
ченный орган, в ведение которого 
перейдут вопросы рационального 
использования земель. Соответ-
ствующие изменения планирует-
ся внести в региональное законо-
дательство. Эта структура будет 
работать в тесной координации с 
федеральными органами, что, в 
частности, должно упростить про-
цедуру изъятия земель сельхоз-
назначения у недобросовестных 
пользователей.

Вторым на заседании был рас-
смотрен вопрос об исполнении 
полномочий в сфере лесных 
отношений управлением леса-
ми Орловской области. По ин-
формации начальника управле-
ния И.В. Лебедева, в соответст-
вии с нормами Лесного кодекса 
РФ в регионе проведено рефор-
мирование системы лесного хо-
зяйства: создано управление ле-
сами Орловской области и девять 
структурных подразделений в 
форме областных государствен-
ных учреждений (лесничеств). 
Для выполнения комплекса лесо-
восстановительных, лесохозяйс-
твенных и лесоохранных работ 
образовано четыре областных го-
сударственных унитарных пред-
приятия, зоны деятельности кото-
рых охватывают все районы обла-
сти.

По оценке Рослесхоза, по ис-
полнению полномочий в области 
лесных отношений Орловщина 
занимает одно из первых мест в 
России. За 2002—2007 годы здесь 
посажен 25851 га лесных защит-
ных насаждений. Высажено свы-
ше 60 млн. штук сеянцев и сажен-
цев 36 видов древесных и кустар-
никовых пород. В 2008 году при 
активной поддержке обществен-
ности планируется посадить не 
менее 5000 га лесных насажде-
ний.

Подводя итоги обсуждения, 
Е.С. Строев отметил положитель-
ную тенденцию последних лет по 
объемам лесовосстановительных 
работ, созданию защитных лес-
ных полос и питомников. Губерна-
тор поручил управлению лесами 
усилить контроль за сохраннос-
тью лесных насаждений, а также к 
середине года завершить проце-
дуру перевода лесов, ранее нахо-
дившихся во владении сельхозор-
ганизаций, в состав земель госу-
дарственного лесного фонда.

В работе коллегии приняли 
участие председатель областного 
Совета народных депутатов 
И.Я. Мосякин, главный федераль-
ный инспектор в Орловской обла-
сти В.В. Кабанов.

Пресс-служба  губернатора.

Заседание 
коллегии области


